

Un mes ... 2'25 ptas.
Fuera: trimestre ... 8'00 >
Extranjero: semestre ... 16'00 >
NUMERO ATRASADO, 0'20 PESETAS

OFICINAS: AVENIDA MENDEZ NUÑEZ, 21
TALLERES: MESTRE MARTINEZ, 10
APARTADO DE CORREOS, 162
TELEFONO 1623 (OFICINAS)
FRANQUEO CONCERTADO

Correspondencia literaria y política, al Director

VIERNES 22 SEPTIEMBRE 1933

Correspondencia administrativa y valores, al Administrador

POLITICA

Teoría de la oposición

¿Adversarios? Pues adversarios. No importa que los tenga el Gobierno. Cuando se está en el poder, surgen, por generación espontánea, los amigos; pero también se produce una palinnesia de enemigos.

El adversario es un simple fenómeno biológico de reacción. Biológico y mecánico. La oposición es el anticuerpo del poder. Una especie de defensa natural contra el ejercicio—acertado o erróneo—de la autoridad. Herbert Spencer aplicaba a la pedagogía el sistema filosófico de reacciones naturales. Y con ello solo aspiraba a conseguir un sentido de precaución, un verdadero sentido de autodefensa. La oposición, el adversario no son más que una página pedagógica de las reacciones naturales, aplicadas a la política.

Pero hay que distinguir. El problema ofrece dos matices perfectamente diferenciados. Cuando el ejercicio del poder va canalizado en el alveolo del derecho, la reacción natural se resuelve en una oposición. Y el agente de esa oposición se llama adversario.

Cuando el ejercicio de la autoridad rebasa los límites de la jurisdicción y convierte el derecho y la soberanía en un instrumento personal y la decencia queda reducida a la categoría de tópico, entonces la reacción natural no se resuelve en una oposición benévola. Entonces sobreviene la obstrucción; la hostilidad implacable. El agente de esa hostilidad se llama, no adversario, sino enemigo.

Lerroux ha formado Gobierno. Un Gobierno parlamentario, nacido a consecuencia de una crisis perfectamente constitucional. Gobierno en cuya gestación no han abundado la luz y los taquígrafos. Gestiones hechas a pleno día. Apoyos regateados, primero; pero luego ofrecidos sin reservas mentales de ningún género.

Y preguntamos nosotros: ¿Por qué esa hostilidad, a priori, y por cilo, sin conocer el volumen ni el contenido de su futura obra de Gobierno? No es nuestro ánimo cargar esas conductas a la cuenta de apetitosas nostalgias. Pero consignemos

que es harto sospechoso todo esto. Alguien dijo madrileño, portavoz de la parcela más caracterizada del anterior Gobierno, no sabe ya dónde rebasar argumentos para atacar a un Gobierno que aún no ha tenido tiempo de actuar. Se ve que les falta blanco. No saben hacia dónde dirigir el punto de mira. Y, en esa pesada angustiosa, y no pudiendo justificar su hostilidad, buscan una interferencia en la actitud levantisca de ciertos elementos de los partidos, a los que observan y jalean, como aquellas matronas etruscas acariciaban a sus soldados para enardecerlos en el combate.

Da pena el paisaje. Cuando surja una motivación digna de vituperio, venga esa hostilidad. Pero mientras tanto, es insensata esa manera de producirse. Anticiparse a la labor del Gobierno para censurarla es desacreditado ardid.

Hay que llevar con dignidad el papel de adversario. Pero esto no quiere decir que se precinda de la dignidad en el papel de enemigo. Porque para ser adversario, basta una diferencia de planos y de teorías. Pero para ser enemigo no es suficiente el antagonismo doctrinal; es preciso que a esa disparidad de principios le acompañe una transgresión del derecho; un abuso de autoridad, o un deliberado propósito de vulneración. Y en ninguno de esos casos se encuentra el Gobierno actual.

He aquí la razón de nuestra sorpresa ante ciertos ataques. Demasiado impaciente, para que no acuda a nuestra malicia la sospecha de que han comenzado a rebullir las nostalgias. Milton, de vivir, pedía hacer una nueva edición española de «El Paraíso Perdido».

Zasta las cuatro de la madrugada se admiten órdenes de insurrección de esquelas funerarias, en nuestros talleres, instalados en la calle Mestre Martínez, 10 (antes Infanta).

CONFLICTOS EN LA PROVINCIA

La provocación socialista

El señor Noguera Rodríguez, al recibir ayer mañana a los periodistas, les informó de que en Callosa del Segura, se había reproducido el conflicto planteado hace días entre los obreros y patronos cañameros. Los primeros preparaban una alteración de orden público a la que no era ajena la priema autoridad local.

El pregonero de la localidad, por orden del alcalde recorrió las calles de la población invitando a los obreros a que fueran a la huelga general, por motivos carentes de fuerza legal desde el momento en que los patronos estaban conformes con la aplicación de las mejoras pedidas por las clases obreras.

Yo—ha declarado el señor Noguera—, no quería ser gobernador y se empeñan que lo sea; pero lo será por imponer la ley en aquellos casos en que la sinrazón de un grupo de individuos que solamente buscan la alteración del orden quiere que me despoje de la tolerancia para imponer la autoridad del Gobierno que nunca debe estar supeditada a los caprichos y maniobras de elementos, cuyos ideales son contrarios al progreso de nuestra Patria y de la República.

Contra el desorden que se quiere llevar a Callosa, responderé con la máxima energía y autoridad. Es triste que así ocurra, pero no hay más remedio que hacer comprender a los que hasta ayer mandaron, que existen un Gobierno capacitado para imponer el orden y responder de la seguridad personal.

El dirigente de este movimiento socialista, es el alcalde de Callosa, el cual pertenece a la Casa del Pueblo.

Nos ha asegurado el señor Noguera que el asunto quedará solucionado hoy viernes.

El señor gobernador manifestó, que en la reunión tenida con los patronos en su despacho oficial del Gobierno civil, se acordó acceder a las peticiones formuladas por las clases obreras, ya que éstas lo solicitaban dentro de la legalidad.

El asunto había quedado resuelto satisfactoriamente, pero varios elementos que buscan solamente la alteración y la alarma con el propósito malsano de debilitar la acción reconstructiva del Gobierno, comenzaron a soliviantar a las masas trabajadoras.

Ante este caso en que claramente se vio la intervención de los elementos de la Casa del Pueblo y de la autoridad municipal de Callosa, el gobernador de la provincia no transige ni tolera que se atente contra la seguridad pública ni se vaya a una huelga ilegal.

Las últimas palabras del señor Noguera fueron, que terminará este asunto a rajatablas.

Ayer mismo fué concentrada allí la fuerza pública, y su presencia parece que ha sosegado las inquietudes amenazadoras de los socialistas callosinos.

No necesitará de ajenos estímulos el señor Noguera para cumplir sus deberes; pero tenga presente que en este asunto le asiste la simpatía de toda la opinión que en él tiene depositada su confianza para que la libre de ese fantasma perturbador y criminal que alza el socialismo contra la paz pública.

TOPICOS

Pacificación de espíritus

Fué en tiempos de la Dictadura. El pintoresco espadón jerezano, autor de frases que después habían de quedar como rastro de su política desdichada, empleó esta muy a menudo. «Vamos a pacificar los espíritus», decía. Y los espíritus, obedientes al bondadoso deseo del dictador, se pacificaban «ipso facto». No era tarea difícil, no lo fué en mucho tiempo, conseguir esa pacificación. Dormitaron durante siete largos años los espíritus de los buenos españoles; la cadencia del charrasco golpeando y jaque sobre la corteza de España, les hizo dormir apaciblemente y el aguijón de la espuela más que despertarles añadía fortaleza al sueño.

Cuando al fin llegó la hora de despertar el descrédito de los espíritus se había consumido. El continuo apelar a ellos sin consideración a su categoría incorporal, el traerlos y llevarlos como si de cualquier fardo o envoltorio terrenal se tratara, tuvo esa lógica consecuencia.

Antes hasta era cosa de susto el hablar de espíritus. Nos los imaginábamos vagando por el Astral o envueltos en nieves sábricas dispuestos a aterrar al más pintado. Ahora no; desde que el dictador los metió en cintura perdieron su esencia ultraterrena. Se pacificaron y se despreciaron.

La consecuencia ha sido el dejar la frase estereotipada para uso y abuso de gobernantes. Todavía se arregla en nuestro país pacificando los espíritus. O diciendo que se van a pacificar.

Lo bueno del caso es que muchas veces, las más, no son los espíritus los acojados. La materia, triste condición la humana, se rebela con mayor frecuencia que lo espiritual. Matar el espíritu es fácil y a ello equivale el pacificarlo, pero pacificar la materia es tarea más ardua. El ciudadano al que se acostumbra a no pensar termina por olvidar que tiene espíritu, acaso no llega a enterarse nunca; pero siempre recuerda sus necesidades materiales y exige medio para satisfacerlas.

Vamos pues a dejar en paz los espíritus. Es un arte mayor el que no debe intervenir la política. Nunca cayeron tan bajos los espíritus como cuando aquí audaz general se dedicó a pacificarlos ni más ni menos que si se tratara de cualquier terreno del Protectorado.

Salvemos los espíritus de la bancarrota de la política. Y los gobernantes dedíquense a proveer a las exigencias materiales de sus gobernados con la seguridad de que los esfuerzos que tiendan a este fin habrán de serles más agradecidos que los que se obtienen por penetrar en una zona en la que la pacificación equivale al no ser.

ANTONIO RAMOS

El héroe por fuerza

En el discurso que pronunció en Santander el ilustre catedrático de la Central señor Sainz Rodríguez, dijo que el cambio de política no se debe al señor Lerroux, que es un héroe por fuerza, sino a las derechas. De igual, si bien se mira, ser héroe por fuerza que serlo por vocación, si es que por vocación se puede ser héroe. Lo que importa es que pueda realizarse el hecho heroico.

Que no estriba en haber apartado del Poder al señor Azafia, sino en «desfacer los entuertos» que el «estadista único» nos dejó, que no fueron pocos.

Si esta heroicidad la lleva a cabo, como creemos, el Gobierno del señor Lerroux ¿qué importa que lo haga espoleado por las circunstancias que por «pura espontaneidad»?

¿Térrone por fuerza? Bueno. Con tal de que lo sea...

Propague Vd. el DIARIO

Misión de las Juventudes Radicales

EL PROBLEMA DE LAS AUTONOMIAS

Todas las regiones españolas aun aquellas que por sus características temperamentales, históricas y económicas no han acertado a destacar de un modo vigoroso su personalidad, han pasado en fase más o menos aguda por el sarampión nacionalista, síntoma inequívoco y genuino de un movimiento de carácter simplemente platónico y sentimental, exaltador de las costumbres y tradiciones catalanas, sin aspiraciones políticas, ni administrativas. Todas las actividades de Aribau, Barañull, Milá y otros precursores del catalanismo se enfocaron únicamente en el sentido de reintegrar la lengua vernácula a toda la pureza y esplendor de que había gozado en la Edad Media, cuando «dió carne y vestido al pensamiento del gran poeta del amor Auria March y habló de filosofía antes que ninguna otra lengua moderna por boca de Raimundo Julió».

Más tarde a finales del siglo pasado, Valentín Almirall fué quien primeramente expuso las doctrinas catalanistas, trazando los cimientos fundamentales del vasto movimiento actual en publicaciones como «Lo catalanisme» y «Regionalisme y particularismes». Es la época en que Martí y Juliá defienden el movimiento de nacionalidad publicando vibrantes y documentados artículos en la «Nació» y «Renaixença».

Por el momento culminante del nacionalismo, cuando la voluntad catalana plenamente identificada adquiere justo renombre peninsular es con Enrique Prad de la Riva, máximo teorizante del separatismo catalán. Su notable libro «La nacionalitat catalana» define claramente el credo catalanista que no es regionalismo ni autonomía, sino separatismo franco. Educó generaciones catalanas en un odio a España incompatible de todo punto con la dignidad nacional.

Fundó la «Lliga Regionalista», de la cual fué cerebro y brazo. Forzoso es reconocer que ha sido el único político de calidad y altura de la Cataluña Moderna. Intervino en la intensa labor de Solidaridad Catalana y bajo su influencia fueron al Parlamento en 1901, cuatro diputados catalanistas entre los cuales estaba aquel pintoresco doctor Robert que sostenía que el cráneo catalán antropológicamente considerado, era más perfecto que el de los españoles.

El nacionalismo gallego con Rosalía de Castro, Curro Enriquez, Añón y otros y el nacionalismo vasco de fuente reaccionaria con Sabino Arana a la cabeza, revisten características más atenuadas que en la región catalana.

Sin duda alguna este morbo de los nacionalismos ha sido la causa de los mayores dolores del nuevo régimen. Al crearse fronteras espirituales entre los españoles, al fomentarse los gérmenes de odio entre las diversas regiones españolas, se ha malogrado por la mano torpe y suicida del Gobierno Azafia un magnifico destino colectivo, basado en el amor y en la unidad moral de todas las tierras hispanas, perdiendo la República su primordial carácter de universalidad, como advino. La lengua castellana, el hermoso verbo cervantino, y de luminosas civilizaciones, se ha desterrado de Cataluña por las medidas coactivas de la Generalidad. El Estado central mediatizado y entregado sus funciones peculiares al territorio autónomo, ha perdido su soberanía y sus atributos esenciales.

La Juventud Radical, comprende que no es lícito ni humano, invadir Cataluña, Galicia o Vasconia, en

El orden en la República

Unos años de República serán suficientes para crear un estado permanente de opinión que vea en el principio del orden el dominador común de todos los intereses ciudadanos.

Porque el orden no es ya en la República aquel tópico reaccionario que en unión de la familia, de la religión y de la monarquía, formaba la tetrología sagrada de los desordenadores de la derecha; sino el medio legal equitativo, dúctil, infinitamente elástico como el éter, donde todas las vibraciones del espíritu encuentran espacio para resolverse y donde todos los ensueños creadores despliegan con libertad las energías potenciales de su naturaleza.

El orden de la República es el orden vivo, agitado rumoroso, de la vida; el orden dinámico creador del progreso. Todos los ideales, todas las utopías, todas las ilusiones caben en el seno del orden republicano. Libre la tribuna, desgraciadas las mordazas, roto el silencio, las doctrinas pugnan en la palestra común de la opinión pública, conquistando por la vía racional del convencimiento las conciencias humanas y con los votos, el Parlamento y con el Parlamento el buril de la ley, que talla en la piedra viva de una sociedad, la forma de las nuevas realidades históricas que han de vivir los pueblos.

Es pues, el orden republicano, el orden de todos. Como el éter de los físicos, cualquier vibración despierta en su seno resonancia, porque no es el medio exclusivo de una vibración única, sino la matriz universal de las vibraciones todas.

Por eso, porque es el orden de todos y no el orden rígido, muerto, grosero de unos cuantos, llegará un día en que todos los hombres honrados se sientan de tal modo identificados con este orden sereno y apacible de la ley, que cualquier amenaza de anarquía de la derecha o cualquier espasmo del despotismo indócil de la izquierda, ponga inmediatamente en pie al servicio del orden a toda la ciudadanía consciente de la calle.

Para los que sentimos arder en la entraña del espíritu, auroras insuspechadas de justicia social, privarnos del orden republicano, valdria tanto como levantar el dique de la tiranía frente a las avenidas del progreso y remansar sus aguas en la cienega inmóvil del orden silencioso y triste donde se pudren y corrompen los ideales.

El orden republicano, es la garantía de que para mejorar la sociedad, el mundo, la vida, no necesitamos derramar sangre, ni suscitar odios, ni fomentar guerras civiles, ni destruir ciudades, ni asesinar hombres. El orden republicano es el camino libre de la eterna creación pacífica, concienzuda, serena. El orden republicano, es el pensamiento que impregna la palabra, la palabra que siembra la idea, la idea que conmueve la opinión, la opinión que forja la ley, la ley que modifica las costumbres y reforma la sociedad. Todo el que turba el orden republicano, es un hombre insociable; para imponer su pensamiento atenta contra el pensamiento de los demás; para afirmar su palabra, pone mordaza a la palabra ajena; para entronizar su idea esclaviza la idea de todos; para que impere su opinión seuestra la opinión del país; para hacer su antojo escarnea la ley de la nación y para hacer impedir los avances sociales o para que estos avances se orienten conforme al capricho de su doctrinarismo intrasigente, en vez de engendrar el anhelo social de una vida nueva y de encauzar desde la ley su realización, en vez, en fin, de reformar la sociedad, la asalta, la injuria, la esclaviza y la envilece.

Acababa de fundarse en Madrid el «Luceum Club Femenino» y a las distinguidas damas que integraban su directiva les había prometido Benavente inaugurar el ciclo de conferencias que había proyectado la entidad.

Pero el tiempo pasaba y Benavente, que había quedado en aviso, no decía ni palabra. Un día, por fin, las intelectuales damas de la antedicha directiva decidieron a recordarle su promesa a don Jacinto.

«No crean ustedes—les dijo éste con su proverbial finura y amabilidad—en un olvido por mi parte, no, por Dios. Lo que ocurre es que mi trabajo, no me ha permitido hasta ahora la preparación que exige una conferencia para el «Luceum»... Yo no tengo costumbre de hablar a tontas y a locas...»

ALFONSO MARI Y MARTINEZ

NUUESTROS COLABORADORES

El orden en la República

No hay pues, frente al orden republicano más que una especie de ciudadanos: los que no saben convivir los que no pueden convencer, los que necesitan morder herir, mandar; los que aman el desafuero y aborrecen la ley; los intolerantes, los despotas, los violentos; en una palabra, los insociables.

Por eso, a medida que vayamos acostumbrándonos con el hábito del vivir republicano al orden nuevo, que es el orden de todos, la ciudadanía solidaria y viril velará por que nadie lo amenace ni lo turbe y esto de dos maneras; eligiendo autoridades dignas de su autoridad y asistiéndolas con el fervor y el aplauso cuando hayan de ejercer la función a veces dolorosa y ardua, de restablecer la disciplina social, de someter a la ley las turbas indómitas de los insociables.

Con gran frecuencia se observa que la llama de la revuelta prende a maravilla donde la gente vivió mansamente sometida al caciquismo. Las juventudes de la Unión Patriótica nutren hoy de afiliados a las sectas revolucionarias. Los pueblos que el 12 de abril votaron cobardemente a los caciques monárquicos, suelen ser los que tienen ahora mayores prisas para que se realice una revolución turbulenta y catastrófica. No olvidemos que las elecciones gloriosas se ganaron en las ciudades; pero se perdieron en las aldeas. El triunfo republicano lo fué de calidad, no de número. Pues bien, esas aldeas entonces sumisas, obedientes, mansas ante el orden despótico de la dictadura suelen ser ahora rebeldes, insubordinadas, discolas en el orden libre de la República.

Es natural que así suceda. Los insociables aborrecen la ley, no por ser buena ni mala, sino porque es la ley; odian la libertad porque es libertad y apetece la tiranía porque es la tiranía. Lo que no quieren los insociables es esta forma de orden libre donde las ideas pugnan, las doctrinas chocan y las opiniones se agitan para que triunfe la que más convenga al pueblo que, en último extremo, es el único dueño legítimo de sus destinos. Por eso no es de extrañar que un día acaten de corazón el desafuero del dictador

FERNANDO VALERA

«SI NON E VERO...»

Sutilezas e ingenuidades

Georges Bonnet, el actual ministro de Finanzas, creador de la Lotería en su país, discutía en un reciente Consejo con Daladier. —Yo, la verdad—decía el primero—no se de donde sacar esos millones que nos faltan para nivelar los presupuestos. Porque ni aún con los beneficios de la nueva Lotería...

—¿Y si comprásemos unos billetes para jugar en ella?—propuso como posible solución el jefe del Gobierno.

A don Julio Alvarez del Vayo, nuestro embajador de Méjico, pidió permiso su chófer—un mejicano que había entrado a su servicio pocos días antes—para hacer determinada diligencia particular utilizando el auto de la Embajada.

«Bon prince», como dicen los franceses, accedió Alvarez del Vayo a la petición, pero cual no fué su sorpresa al notar que uno de los neumáticos del coche presentaba, al regreso de éste, un profundo corte.

—¿Pero cómo te ha ocurrido esto?—preguntó extrañado el embajador.

—Me lo hizo un trozo de botella, al cruzar yo el parque de Chapultepec, Excelencia.

—¿Es posible? ¿Y cómo no lo evitaste? Porque allí todas las avenidas están asfaltadas y el menor obstáculo se ve de lejos...

—Es que la botella estaba en el bolsillo de un transeúnte, Excelencia—fué la respuesta.

El aplaudido tenor Emilio Vendrell posee un magnifico brillante que, engastado en sencilla montura de platino, luce en escena suscitando la envidia de más de un compañero.

En cambio cuando va por la calle, Vendrell lleva la piedra del anillo vuelta hacia dentro.

—¿Qué es eso Emilio?—le interroga un amigo—¿Por qué llevas así el solitario? ¿Es que es moda?

—Pero querido—responde el tenor—¿cómo iba yo a ver, sino, el brillante cuando hablo?

Acababa de fundarse en Madrid el «Luceum Club Femenino» y a las distinguidas damas que integraban su directiva les había prometido Benavente inaugurar el ciclo de conferencias que había proyectado la entidad.

Pero el tiempo pasaba y Benavente, que había quedado en aviso, no decía ni palabra. Un día, por fin, las intelectuales damas de la antedicha directiva decidieron a recordarle su promesa a don Jacinto.

LA MODA FEMENINA



Vestido de hilo, en tejido especial que imita la lana, poseyendo su consistencia. La capita es del mismo tejido y lleva un ribete de terciopelo con planchado de estilo astrakán.

rebelde y al siguiente día invoquen el nombre de la anarquía; proque en uno y otro caso aborrecen lo mismo: la ley, la convivencia, la civilización y apetece idénticas cosas: el despotismo, la cerrilidad, la violencia.

Unas veces se llaman monárquicos; otras comunistas; ya se afilian a las milicias fascistas del somatén o ya ingresan en las bandas de los pistoleros; hoy tienen por caudillo a Albiñana y mañana idolatran a Lenin. Es igual, la cuestión es vivir sin ley ni fuero. Por eso es menester clasificarlos como especie y adriar una exacta denominación común a todas sus variedades: «Los insociables».

Señoritos comunistas, hijos holgantes de padres archiburgueses o mozos indómitos de aldea montañés, católicos intransigentes de los crucifijos en ristre y cristazo limpio, o ateos descomunales de blasfemia en labio, tea incendiaria y alma de inquisidores. Proprietarios feudales sin amor a la tierra trágica y sierva, o saltadores arracinos en cuadrilla para saquear el monte, incendiarios de la mies e inmolador el rebaño; ricos o pobres, creyentes o incrédulos, reaccionarios o rebeldes, son siempre los mismos, los del odio, los del crimen, los de la violencia, los sin ley; en una palabra: «Los insociables».

FERNANDO VALERA

CRONICA

Nos relata la emocionante tragedia de la pequeña florista destruzada por un auto en la calle de Alcala...

La juventud podria: el caso de Violeta Noziere, que en veneno a sus padres para heredarlos y gastar su fortuna en divertirse.

Ademas: Las «vedettes» cuentan la impresion que les produjo salir casi desnudas a escena por primera vez...

CONCIERTO

Esta tarde a las siete dara un concierto en el Paseo de los Martires la banda municipal de musica con arreglo al siguiente programa:

- «Brisas de Malaga» (pasodoble), Merquina. «Musica Clasica» (fantasia), Chapi. «Carnaval» (obertura), Dvorak. «Una noche en el Monte Pelado», Mussorgsky. «La Patria Chica» (fantasia), Chapi. «Legionarios y Regulares» (pasodoble), Saco del Valle.

FARMACIAS DE TURNO

La de don J. Aznar, plaza de Gabriel Miró; la de don R. Devesa, calle de Alfonso el Sabio y la de don J. Gózález, plaza del Hospital.

FOR LA AUDIENCIA

Señalamientos para hoy: Estafa. Antonio Fernández Martínez, y dos más. Letrados, señores Capdepón y Lucíañez. Hurto. Emilia Payá Soler. Letrado, señor Cerdán. Tenencia de armas. Salvador Reus Moncho. Letrado, señor Domínguez.

CARTELERA

PRINCIPAL.—Cine sonoro: «Rocambol». IDEAL.—Cine sonoro: «Pimienta y más pimienta». CENTRAL.—Cine sonoro: «Pistoleros de agua dulce». UNA ORDEN Se ha publicado una orden del

ministerio de Trabajo, disponiendo que el Jurado mixto de la industria textil de Elche, deje de tener jurisdicción en la provincia de Murcia...

NADA DE RIDICULO ESPANOLISMO

Así titula un importante diario argentino un artículo del que copiamos estas líneas: «Es un argumento posible desarrollado en tierras de España, donde hemos estado viviendo durante hora y media desde nuestra localidad, admirando la película española «EL RELICARIO»...

Sigue diciendo el diario: Los clamorosos éxitos que ha conseguido en las 123 representaciones que lleva y nosotros desde estas columnas pedimos a las empresas españolas, que den los pasos convenientes para evitarnos el bochorno de que otras naciones conozcan antes que nosotros nuestras más bellas producciones...

SEÑORA

Se cfrece ama gobierno, acompañar niños, cuidar enfermos, dentro o fuera de la capital. Avenida de Alcoy, 25, bajo.

CASA PARTICULAR

Se ceden sala, gabinete y alcoba con balcones a la calle, con derecho a cocina.

Razón: Plaza Gabriel Miró, 20, tienda de libros.

PARTICULAR

Cede a matrimonio o señoras solas, sala, gabinete y alcoba, amueblados, con cuatro balcones y con derecho a cocina, en sitio céntrico.

Para informes: Vicente Martí, calle 1.º Mayo núm. 11 pral.

SE OFRECE

casa particular o toda pensión a personas recomendables, trato familiar.

Precios sumamente económicos. Razón Jerusalén, 1. Alicante.

SE COMPRO TERRENO

de 50 a 80 metros cuadrados, más o menos, con o sin casa, en las Carolinas Altas. Trato directo sin intermediarios. Dirigirse a Pensión García, Sagasta, 30.

GOBIERNO CIVIL

El señor gobernador recibió entre otras las siguientes visitas:

Al diputado a Cortes por Alicante don César Oarrichena, con una Comisión de Callosa del Segura; señores alcaldes de Aspe, Polop y secretario; Almoradi, Jacarilla; señor coronel subinspector de la Guardia civil; doctor Montañés Escuer, de la Leprosaría de Fontilles; presidente de la Cámara de la Propiedad; señor alcalde de Benferri, con una comisión de la Junta Municipal del partido radical; el señor García Navarrete; comisión del partido liberal democrata de Orihuela y junta municipal del partido radical; presidente delegado de la Cruz Roja; el señor Pérez Torreblanca, diputado; presidente del Comité Republicano del partido radical de Jijona, y el señor inspector de Sanidad del Puerto de Alicante.

Formaban la comisión de Callosa los señores Javaloyes, Berenguer, Trives, Mateo, Sánchez, Salinas, Baeza, Grau, Molina y Candel.

Para el Sr. Alcalde

En la calle de Sevilla, existen algunas casas fuera de línea y se da el caso, de que una de ellas dista de la vía del tranvía unos cincuenta centímetros, y como éste sube y baja a Carolinas y regresa, cada cinco minutos, el vecindario de esa calle está siempre con el alma en un hilo.

Reciente está el caso ocurrido anoche a las ocho, en el que una señora llevaba a su hijita cojida de la mano y al cruzar dicha vía no le dió tiempo y fué atropellada por el tranvía; todo ello, a causa de no poderlo divisar hasta tenerlo encima.

Y gracias a la pericia del conductor, solamente le hizo una rozadura con el paratopes. ¿No le parece al señor alcalde que deben desaparecer rápidamente esos obstáculos, que además de interrumpir al transeunte, afea en ornamentación a la hermosa calle de Sevilla, que deja de serlo por esa insignificancia que en poco dinero estaría reparada y que nunca por nunca podrá costar tantos miles de pesetas, como costará la abertura de la calle de Girona a la Rambla?

Pues bien, esperamos que nuestra primera autoridad municipal repare este mal que redunde en perjuicio de todo el vecindario y al mismo tiempo evitará una alteración de orden público, ya que el vecindario está indignado por esta clase de abuse.

JOSE CREMADES Alicante 21-9-1933.

ARTISTAS DE CINE

pueden ser los que escriban a: «ESTUDIOS A. C. E.»

Sepúlveda, 169.-BARCELONA Recibirán instrucciones gratis

GENTE CONOCIDA

NECROLOGIA

Ayer falleció la madre de nuestro querido compañero de redacción, don Joaquín Corredor, sufriendo en hondo dolor el feliz hogar modelo, que logró crear con sus desvelos y ternuras.

Espejo de damas bondadosas era estimadísima de cuantos la trataban y supieron apreciar sus virtudes.

Su muerte ha sido sentidísima. El DIARIO su asocia muy cordialmente al pesar que aflige a la familia del estimado camarada.

VIAJEROS

Tras de permanecer varios meses entre nosotros hoy se reintegra a su puesto de Callosa de Segura, el industrial don osé María Salinas y Paredes. —Regresó de Sevilla el exgobernador don José Alonso Mallol, amigo nuestro muy estimado.

CAFE «COLON»

Establecimiento preferido del público

Café Express hecho con los renombrados BRACAFE (café de Brasil). Acreditado con los riquísimos HELADOS DE AVELLANA. Se sirven ya. Especialidades de esta casa.

JEREZ QUINA FONTAN - VINOS CASTELL DEL REMEY.

AVENIDA ZORRILLA, 12.—Teléfono 2041

VIDA DEPORTIVA

HEMOS RECIBIDO UNA CARTA

...que no queremos publicar por varias razones, una de ellas porque estas cosas antes de llevarlas a la prensa, donde mejor están es en las juntas del Hércules; y otra que lo menos que se puede pedir es que venga firmada. Tenemos, sin embargo, que agradecer a ese «nutrido grupo de socios del Hércules», autor de la carta en cuestión, su recuerdo de nuestro periódico; señal evidente que para juzgar imparcialmente es el DIARIO el periódico más indicado.

Los socios se deben al Club, pero sin hacer dejación de sus derechos y quienes permitieron las barbaridades del nuevo reglamento «herculano» mal pueden venir a buscarnos para defender unos intereses o unas cuestiones que solo a la vida interna del club afectan. ¡Allá ustedes, anónimos autores, con su «toque de atención»! ¡Pidan una junta extraordinaria y digan lo que manifiestan en su carta!

Y para terminar insertamos a continuación los últimos párrafos de la dichosa cartita por los que verán nuestros lectores que no es precisamente la moderación uno de los aspectos de la carta que hemos recibido. Dicen así

«...y si por él fuera motivo de fracaso el partido del día 24 y sucesivamente nada de particular tendría que viésemos en Lippo la segunda edición «aumentada» de lo que le pasó al señor Espinosa el pasado domingo.

Con que mucho ojo, señor Lippo.» Y por lo que le pasó al señor Espinosa podrán juzgar nuestros lectores lo que se le espera al señor Hertzka de este grupo de fanáticos del Hércules.

CICLISMO

La quinta etapa de la Vuelta a Levante.—Cañardo ha abandonado

La quinta etapa, Reuena-Villena (176 kilómetros), se la adjudicó Emiliano Alvarez.

Toda la etapa fué llevada a gran turen, resultando una de las más duras de las diputadas hasta hoy. La llegada, no obstante fué en grupo, venciendo al sprint final en la segunda categoría Emiliano Alvarez.

El valenciano Capella, que figura en quinto lugar de la clasificación general es la revelación de la Vuelta, recibiendo, junto con Cardona, los mayores aplausos a su paso por los pueblos.

En esta etapa el catalán Cañardo se ha retirado, según parece por rotura de una rueda.

Hoy se corre la etapa Villena-Cartagena (148 kilómetros).

La clasificación de la quinta etapa, Utiel-Villena, ha sido:

- 1. Emiliano Alvarez, 7 horas y 5 minutos. 2. Salvador Cardona. 3. Federico Escurria. 4. Antonio Esquerit. 5. Vicente Bachero. 6. Antonio Prior, todos con el mismo tiempo del vencedor.

Clasificación general después de la quinta etapa

- 1. Antonio Escuriet, en 28 horas y 7 minutos. 2. Emiliano Alvarez, 28-19. 3. Salvador Cardona, 28-19. 4. Federico Esquerria, 28-19. 5. Manuel Capella, 28-23-10. 6. Antonio Prior, 28-32-50. 7. Vicente Bachero, 28-24-40. 8. Bautista Salon, 28-33. 9. Luis Esteve, 28-36. 10. José Ballettes, 28-46-40. Siguen clasificados hasta el número 41, que son los llegados en la quinta etapa.

CAPITULO DE SUCESOS

UN INCENDIO CASUAL

En una casa de campo propiedad de don Miguel Cano Cano, situada en la partida denominada Lido, de Villena se declaró un incendio que adquiría proporciones graves.

Presentada en el expresado lugar la Benemérita y varios vecinos, consiguieron dominar el siniestro pocos momentos después de haberse iniciado, habiendo quedado destruida la techumbre de la casa que servía de pajar.

Hechas las correspondientes averiguaciones, se ha podido sacar en consecuencia, que el incendio fué ocasionado porque el criado del mencionado Sr. Cano, llamado Victoriano Payá, de 43 años de edad, al regresar de regar una huerta del indicado señor, se metió en el pajar al objeto de buscar unas mantas, llevando un candil encendido en la mano y lo dejó olvidado encima de unos montones de paja a la que prendió fuego.

PAGINAS ALICANTINAS

Inauguración de la Escuela hoy Superior de Comercio

La circunstancia de conmemorarse en estos días, el primer centenario del natalicio del fundador de este centro de enseñanza, nos induce a dedicar unas breves líneas al pacto de la apertura del mismo, líneas que, al propio tiempo que sirven para mostrar nuestro profundo agradecimiento, sirven también para honrar la memoria de Loma y Corradi, Nuñez de Cela, Leveroni y Morales, Gironés y Puerto, Bushell y Laussat, Alonso del Castillo y González Salazar y enviar desde estas columnas un cordial saludo al ilustre hijo de Alicante, gloria del Profesorado de las Escuelas de Comercio, don José Mariano Milego y Englada.

A las doce de la mañana del día 1 de noviembre de 1887, se verificaba en los salones de las Casas Consistoriales el solemne acto de la apertura del centro de enseñanza de que nos ocupamos creado en nuestra capital por Real Decreto de 11 de agosto del mismo año 1887, e instalado en local a propósito en la calle de Maldonado, número 17.

La sesión inaugural, revistió todos los caracteres de una solemnidad académica, siendo presidida por el Alcalde don Rafael Terol y Maluenda y ocupando los sitios de preferencia, el director de la Escuela, los profesores de la misma, el presidente de la Sanidad Económica de amigos del país y comisiones de conjuraciones y autoridades, invitadas al efecto.

Una banda de música amenizó el acto, que lo constituyó, según las formalidades académicas, la lectura del Real Decreto de creación de las Escuelas de Comercio; otra lectura de una Memoria del Secretario de la misma, don Antonio Severoni Morales y el discurso inaugural del director don Blas de Serna y Corradi, en el que hizo muy atinadas consideraciones acerca de las Escuelas de Comercio, estudiando el movimiento inicial de nuestra época hacia el estudio de aplicación práctica, terminando con una elocuente salutación a Alicante, a las autoridades y al Ministro de Fomento, a la sazón don Carlos Navarro Rodrigo, hijo ilustre de este pueblo, que, debido a su valor hoy cuenta con este importante centro de enseñanza.

Después del discurso del señor Corradi, el Alcalde señor Terol pronunció una corta ovación providencial y declaró abierto el curso de 1887 a 1888.

Como final de este ligero apunte de la Escuela de Comercio de Alicante publicamos a continuación una relación nominal de los fundadores de la misma: Catedráticos: don Blas de Serna y Corradi, don José Nuñez de Cela, don José Mariano Milyo e Inglada, don Antonio Severoni y Morales, don Manuel Gironés y Puerto y don Francisco Bushell y Laussat.

Ayudante: don Mateo Alonso del Castillo y don Gonzalo González Salazar.

Director: don Blas de Serna y Secretario: don Antonio Severo no y Morales.

El primer claustro se celebró el día 12 de octubre de 1887.

Hemos terminado la reseña de este conmemorativo de la inauguración de la Escuela de Comercio de Alicante. Solo nos falta el pedir mil perdones al Claustro del mismo, por la manera tan incompleta que, debido a mi estado de salud lo hacemos.

FRANCISCO MONTERO PEREZ

Propaguestad el DIARIO

ANECDOTARIO DEL MUNDO

La ruleta de Montecarlo y las cigarras

El Casino de Montecarlo va a ser clausurado, por lo menos durante la temporada estival. El gran monstruo de la frivolidad, de la aventura y del azar, sufre también las consecuencias de la crisis económica del mundo. Este «crac» disimulado significa que ya se ha agotado el «stock» de grandes duques rusos, que antes de la guerra exponían sobre un número de la ruleta montones de rublos, que eran sangre acuñada de mujik; tampoco acuden a la Costa Azul las princesas del dólar y los reyes burgueses de las industrias fabulosas. Los hispanoamericanos tienen bastante que hacer con sus revoluciones para tentar otros azares, además de que todo el dinero del planeta se ha hecho huido y judaicamente conservador.

El juego, el opio auténtico para la Humanidad aburrida, desesperada y buscadora de emociones, es más que un vicio que desaparece un gran camino de la fantasía que se borra. No hay dinero. Este valor mágico y diabólico del dinero, servía en el concepto de los jugadores para jugar primero y si sobraba algo, para comer. A que no haya dinero han contribuido los dientes de todas las ruletas; molinos trágicos que han estado moliendo oro y sangre juntamente. El juego era el gran lujo, mucho más fastuoso que la sirena de amor más voraz de oro; más que los palacios, que los trenes y que todas las fantasías de nabab. Pero al mismo tiempo significaba generosidad y despilfarro. Una persona que ha cobrado tres plenos seguidos tiene un concepto de la vida muy distinto que otra que tiene una cartilla en la Caja de Ahorros. De las ruletas, aunque turbio de dolor, fluía un raudal de oro fácil de dinero despilfarrador, que hacía alegre la vida de las ciudades.

¿Dónde está el dinero? Esta obra maestra del diablo está acaparada quien sabe en que arcones usureros. No son sólo el oro y la plata las que desaparecen. En Madrid hay monstruos acaparadores de calderilla, coleccionistas sordidos de perras gordas y de cuponiquiles atravesados por un bramante, lo que les da el aspecto de un oficio ondulante.

La ruleta de Montecarlo era un símbolo del capitalismo frívolo voraz de placeres e insensible al dolor de las masas, el juguete mecánico y divertido que trituraba lo que hubiera hecho fácil y amable la vida de todos los esclavos del mundo que cantan el orfeón de la Internacional.

La ruleta, que era el placer de las grandes cigarras del oro, muere porque ha sido minada por las pequeñas hormigas de la calderilla. Según afirma la dirección del Casino de Montecarlo se hace forzoso cerrar los salones durante el verano por miedo a los combinistas, a los martingalistas que tienen un sistema lento y misero para ganar. Todas las mañanas, en cuanto se comenzaba la lucha de la bolita contra la cartera de los jugadores, las mesas de Montecarlo se veían rodeadas por muchas señoras viejas, por muchos personajes solitarios y del mal perguño que habían llegado de todos los países con poco dinero y con muchos lapiceros y muchos cartones llenos de número. Eran las hormigas del azar, que royendo y limando, se llevaban todos los días un puñado de francos para su nido. Mientras se dejaban su fortuna en la Costa Azul las grandes cigarras que juegan para matar el acreditado «spleen» británico o con el alegre deportista a la americana o con el magnífico gesto desafiante de los príncipes y de los rajás, todo iba bien. Con lo que las cigarras tiraban vivía el casino y sus hormigas. Pero ahora, cuando ya no

hay más sigarras que a las que puede resistir sus garras científicamente. Se dice que la recepción piensa reclamarle contra el célebre italiano Guido da Varina, publicano su «Arte de juegos». Todos los horribles mundo se han deslizado a la Costa Azul, a reer la cabeza de oro.

Al cabo de los años la ciencia ha dado la razón a «el cálculo vencerá el azar» gullede la gran basilica sido abatido por un ejército de lagatos con un puñado de algunas ruletas y de probabilidades. Por fin don Alembert y de Tertriumfa del Cerc dramático era el Dragón que guardaba el santuario de la ciencia. Al extinguirse la pasión que dejamos un poco en cuarenta hojas de Juan secretos de su sabiduría. ron así porque supusieron que el juego era la pasión más del corazón de los hombres con los símbolos y figuras de Thot se haría eterna su hermetica. Pero las hormigas matemáticas, la polilla ha roído el Casino de la Costa Azul. En la ja ya no será el sendero de la ciencia en las aventuras del juego y cuarenta del bacarrat. de poco solo servirá como instrumento de adivinación a las echadoras de cartas, y las ruletas, inventadas por Pascal, según una referencia o por don Pascualis, un viejo maestro de matemáticas, habrán perdido su prestigio de divinidades crueles y caprichosas. Otra superstición en la que ya hemos perdido la fe.

EMILIO CARRERE

Crónica financiera

LAS BOLSA

Era natural que los mercados recibieran con la natural simpatía la crisis. Solamente el saber que esta vez iba de veras, que los socialistas se marchaban, era suficiente para que el público del dinero que había tenido sobre su cerebro esta pesadilla del marxismo durante muchos meses, se sintiera aliviados de sus neuraigias socialistas. Las Bolsas, pues, se lanzaron alegremente a cotizar un alza. No fué muy pronunciada en los valores del Estado por que estos venían ya cotizando la crisis desde hace una semana y cuando sobrevino la Bolsa se encontró con el «fait accompli», pero también sin límites donde mover un nuevo movimiento alestista. Ahora que en los valores de especulación el momento fué muy interesante. Y aunque solo fuera en una sesión el alza tuvo caracteres de «boom». La velocidad adquirida, sin embargo, duró poco. Y no debe extrañar que haya sucedido así. El público se encontró pronto que con que había exagerado sus optimismos. Cuando vió que el Gobierno no era lo que se quería y que la vida que se aseguraba al mismo era tan corta, fué esfumando sus alegrías y el mercado entró en un momento de mayor mesura en la consideración de la posibilidades alcistas, produciéndose además (cierto encogimiento en el dinero. Las perspectivas del mercado, si nembargo, no son malas. Hay que considerar a este respecto como hemos dicho antes, que la situación ha terminado. Y el factor psicológico a poco animado que vea al Gobierno para remediar la situación económica general, ejercerá su influencia creando un nuevo estado de holgura en el mercado, que puede servir de fundamento a una posición más animada en las cotizaciones y en los negocios.

Colegio Politécnico de San José

Iniciará sus clases el 1.º de octubre próximo, en su nuevo local del Parque de Canalejas, antes Colegio de Jesús y María. Reunirá pues, a su numeroso y seleccionado Profesorado, el mejor local para Colegio de Alicante y su provincia. El mobiliario escolar y el material de enseñanza, nuevo y con arreglo a las exigencias de la pedagogía; estará dotado de Biblioteca, Museo escolar, Laboratorio de Química y Gabinete de Física e Historia Natural. Sus espaciosos dormitorios, capaces para 100 internos, tendrán los servicios sanitarios que demanda la higiene (lavabos con agua corriente, cuartos de baño y duchas). Se cursarán los estudios siguientes: 1.ª enseñanza graduada (6 grados), Bachillerato, Comercio y Magisterio. Se admiten alumnos de ambos sexos para estas enseñanzas, en calidad de externo, medio-pensionistas e internos. Sala de estudio aparte para señoritas; estando al frente de las salas de estudios, personal apto para resolver cualquiera consulta. Correspondencia e informes a don Rafael Chinchilla Milego, director del Colegio, Ballén 29, Alicante.

SELLOS PARA COLECCIONES COMPRO - CAMBIO - VENDO Manuel Asenjo SAN VICENTE, 7.-ALICANTE

Compañía Trasmediterránea

Table with columns for routes (ALICANTE a ORAN) and prices (PRECIOS DE LOS PASAJES) for different classes and departure times.

Advertisement for TOILEDO HOJAS DE AFEITAR (shaving blades) with text: 'Superar lo insuperable', 'Si esto fuera posible, podría decirse del éxito que tendrán en el mundo entero, sobre el ya conseguido, las' and 'de NUEVA FABRICACION, pues por la perfección y suavidad de sus fillos serán las preferidas de todos los que la prueben'.

San Vicente del Raspeig DE SANTA POLA

SEÑOR GOBERNADOR

El domingo último se jugó en el campo del antiguo tiro de pichón, en la capital, un partido de fútbol en el que contendieron, a la conquista del campeonato local, los dos equipos sanvicenteros Unión Deportiva y Raspeig, equipos que son calificados, por los rivales del segundo, de «eternos rivales». Ganó el segundo, y yo encuentro justificado el entusiasmo que en triunfo desportó entre los partidarios del que ganaba el campeonato después de haberlo perdido en años anteriores. Lo que yo, ni seguramente V. S., encontraremos justificado, correcto ni decente, son los detalles que a continuación le relato.

Durante el partido, un individuo, recorriendo el campo, hacía ostentación de ese género que los recuperadores almacenan para expendierlos por docenas en los mercados. Los insultos se sucedieron, y a la prudencia, sensatez y educación de los que perdieron el partido, se debe que éste no dejara un recuerdo poco agradable.

Ya aquí en el pueblo, las provocaciones, las desvergüenzas y los desplantes—muchos de ellos de los labios femeninos, para vergüenza de su sexo—eran más que los vitores a los triunfantes. Las pobres madres y esposas de los de Unión, fueron aludidas groseramente, canallescamente, por aquellos que de su triunfo no sabían hacer sino piedra de escándalo.

Todavía era poco. El lunes por la noche se celebró un entierro: el entierro de Unión Deportiva. En él figuraba un féretro con cintas y varios «feiles» alumbaban. El concejal don Manuel Beviá Torregrosa puede informar a V. S. de los datos que recogí respecto al acto.

El martes, a las doce de la tarde, otro escándalo en la calle Mayor, sin que sepamos que ninguno de sus promotores haya sido sancionado ni aún amonestado.

¿No cree V. S. que la paciencia de los continuamente aludidos puede llegar a su término y que algún suceso deplorable sea el epílogo de esta francachula raspeigera?

Indagne V. S., quizás tras esos que de manera tan poco recomendable se exhiben, encuentre alguno agazapado en la sombra que rie la malicia de unos y la inconsciencia de los demás.

Todo eso ocurre señor Gobernador, porque aquí no existe el principio de autoridad. Dos alcaldes hemos tenido con el régimen actual, y los dos se han empeñado en sostenerse en un cargo que ni pueden ni deben desempeñar.

Los dos pasan el día en la capital, empleados, uno en una casa de comercio; el actual, en una entidad bancaria. Vivimos en un régimen de interinidad y V. S., mejor que yo, sabe los trastornos que eso produce.

Además, el alcalde actual, como el anterior, son fundadores y sostenedores de un centro político, al cual pertenecen la casi totalidad de los componentes del equipo futbolístico el Raspeig.

Jamás fuimos acusados ni soplonés; pero en justa compensación al calvario que nos han obligado a recorrer, ofrecemos a V. S. la publicación de unos cuantos datos, que convencerán a V. S. de que en este pueblo han tomado algunos la República por un régimen de libertinaje; otros, por un régimen dictatorial en el que no campea sino su voluntad y otros, los oprimidos por el Agente ejecutivo, mientras ve el vecino deudor a quien nadie molesta por militar en un bando efecto, esos señor Gobernador, sólo escuchan amenazas y combinaciones de los acostumbrados a jugar a Comités y con la voluntad del pueblo.

Y como de todo citaré lugar y testimonios de solvencia moral, se convencerá V. S. de que en San Vicente todavía no se ha implantado el régimen republicano.—C.

21-IX-33.

LOS CAMBIOS

Francos franceses, 46'90
Libras esterlinas, 37'30
Dólares, 7'83
Francos suizos, 232'10
Belgas, 167'10
Liras, 63'30
Florines, 4'83
Reichmarks, 2'87
Coronas checoslovacas, 35'60

♦♦♦♦♦
Anúnciese Vd. en el DIARIO
♦♦♦♦♦

EL QUINTO Y ÚLTIMO DE MI REFERTORIO

A partir de la destitución de la Junta gestora, todas cuantas reclamaciones se hicieron, quedaron anuladas por haber desaparecido de antemano nuestras actas de protesta, fundamentadas en los decretos del 15 y 17 de abril de 1931, dados por el entonces ministro de la Gobernación don Miguel Maura.

Por esta misma fecha desempeñaba el cargo de gobernador de Alicante, el señor Bordonabe, al cual nos presentamos para contarle el caso y exponerle todo cuanto a este asunto se refería.

El señor Bordonabe, después de leer nuestra justa petición, nos dijo hicieramos una instancia, pidiendo aclarar dicho asunto, pues él, no había encontrado dichas actas, ni documento que acreditase que tal cosa había existido.

Se hizo dicha instancia, y al recibirla de nuestra propias manos, nos manifestó cómo había observado, que alguien tuvo interés en hacer desaparecer todo lo relativo a Santa Pola, pero que él aseguraba cómo en los libros de entrada contaba el registro de dicha documentación, y que por lo tanto respondía por el cargo que ostentaba, que en plazo breve, apareciera aclarado todo, y castigado el autor o autores de la desaparición de dichos documentos, con la sanción que a estos delitos procede imponer.

Pero, pasó el tiempo, y el señor Bordonabe, dejó el Gobierno civil, sin haber hecho nada en favor de lo que nos había prometido.

Vino el día que el ministro de la Gobernación, decretó nuevas elecciones en los pueblos que hubiesen presentado actas de protesta amparadas por los decretos antes mencionados, y el pueblo de Santa Pola, vió defraudadas todas sus esperanzas de rehabilitación, cuando en el «Boletín Oficial», figuraban todos los pueblos de la provincia, menos el nuestro.

Vista la injusticia cometida, marché inmediatamente al Gobierno civil, acompañado del diputado por esta provincia, don César Oarricheña Genaro, y el entonces secretario de la Junta Provincial, don José María Ruiz Pérez-Aguila, encontrando que por ausencia del gobernador, desempeñaba el cargo del mismo, el presidente de la Audiencia, don Pascual Domenech, a quien le expusimos el caso. El referido señor, llamó al «célebre» Carrascosa, y de tal modo lo vió turbado y contradecirse en sus manifestaciones, que tomó la determinación de publicar en el «Boletín Oficial» de la provincia, la convocatoria, para celebrar elecciones en Santa Pola.

Sabedores de ello, los que tenían interés de que en dicho pueblo no se celebraran las anunciadas elecciones, marcharon a Madrid, y poniendo todos los resortes de su mecanismo en marcha, consiguieron del ministro de la Gobernación, que anulara, haciendo otra injusticia, dicha convocatoria.

Inocentes de dicha disposición, por ser dada telefónicamente desde el ministerio, al Gobierno civil, y en la misma forma al Ayuntamiento de Santa Pola, la víspera de la proclamación de candidatos. Ignorantes de ello, por no saberlo oficialmente, y por creer que los manejos cociquiles del antiguo régimen, no tendrían aceptación ni cobijo en el régimen republicano, fuimos a presentarnos a la proclamación y nos encontramos con la sorpresa, que las puertas del Ayuntamiento estaban cerradas, sin que el portero del mismo, supiera dar una explicación, del por qué de aquella actitud.

Desde aquel día, me hice el propósito firme de no dar ningún paso más, y seguir mi política dentro del ideal aunque me expusiera con esto quedarme solo, por creer que era nula toda mi actividad mientras no llegara el día que se me hiciera justicia.

Y llegando el momento de la imparcialidad por parte de los hombres que rigen los destinos de España, creo, y así lo espero, que el actual gobernador de Alicante, don Emilio Noguera, hombre que además de ser republicano, está al lado de todo lo que sea justo, y legal, sabrá terminar con su recta actuación con todos los chanchullos y manejos derroteristas que nos dejaron de herencia los antiguos gobernadores en esta provincia.

Santapola es heredera hasta ahora de la desastrosa política que ejercen los mangoneadores de viaje estilo burocrático, y es por esto, que en este desdichado pueblo no conocemos a causa de la mala actuación y el poco sentimiento re-

ENJUICIANDO UNA GESTIÓN Por fin deja la cartera de Obras Públicas el señor Prieto

De la «Revista de Obras Públicas».

A la hora en que escribimos estas líneas parece que esta vez va a realizarse la esperanza, tantas veces adelantada, de que don Indalecio Prieto deje de ser ministro de Obras Públicas.

Fin menor hostilidad a la persona, a pesar de que tantas pruebas nos ha dado de su malquerencia hacia nosotros, hemos de hacer resaltar los errores que ha cometido, precisamente por consecuencia de esa malquerencia, fundada en absurdos prejuicios que seguramente ha rectificado cuando ya ha sido tarde.

Desde el momento de su toma de posesión anunció que no se «arjaría a «Asfixia» por el Cuerpo de Ingenieros de Caminos y con una tenacidad digna de mejor causa no ha dejado un momento de hacer lo que consideraba adecuado para liquidar todas las organizaciones del mismo.

El pensamiento íntimo del señor Prieto, gestado indudablemente en su larga permanencia en la industrial villa de Bilbao, era organizar el Ministerio de Obras Públicas como una Empresa privada, en la que él, como gerente, necesitaba absoluta libertad de acción, tanto para disponer a su arbitrio de los créditos como para manejar al personal sin traba de ninguna especie.

Le estorbaban, pues, los organismos consultivos, y especialmente el Consejo de Obras Públicas, al que consideraba un organismo antiquiosado y sedentario, con más atribuciones que el propio ministro. En cuanto al personal, le estorbaban asimismo todas las disposiciones que regulan los destinos, traslados y ascensos.

Las consecuencias de poner en práctica tan peregrinas ideas no han tardado en manifestarse. Sin organismos ni apenas personas que le aconsejaran, se lanzó a realizar obras sin el debido estudio, y como no podía menos de suceder, provocó campañas de Prensa que le han colocado ante la opinión como el peor de todos los fracasados ministros que en España han sido.

Afortunadamente para los Ingenieros de Caminos, nadie nos achaca hasta ahora, la menor responsabilidad.

Seguindo nuestra tradición de absoluta disciplina, todos se han limitado a cumplir estrictamente las órdenes superiores, con arreglo a las disposiciones administrativas, y a pesar de los vejámenes de que tantos compañeros han sido víctimas, no se han hecho más observaciones que las que nuestro Comité Ejecutivo expuso siempre con el mayor respeto.

publicanos, demostrado por los que ejercen el mando, como en tiempos de la nefasta monarquía, esta República que el 14 de abril de 1931 se proclamó en España para bien de todos los ciudadanos.

Pero por fin, es hora, de que podamos decir, que desde el 11 del corriente que formó Gobierno don Alejandro Lerroux, al cabo de treinta años de historia política, de laicismo práctico, resistiendo el embate de las difamaciones y de los turbios rencores enemigos, la República española, está en manos del que es una garantía para todos los españoles.

Y es, por esto llue en breve plazo en este pueblo como en todos los que estén dirigidos caciquilmente, la verdadera República, que es todo fraternidad, amor y cariño, será un hecho consumado para bien de todos los que desean el engrandecimiento de la nación.

Los que como vosotros, me habéis dado a entender que conocéis en mí estas tres cualidades, por que pocos sois los que habéis necesitado amparo, tanto peculiar como de otra manera, que no hayáis recurrido a mí y a lo cual siempre he estado en condiciones de complacerlos y favorecerlos, tengo que decirlos, que es para mí una satisfacción, poder decir mu yalto, que lo hice sin mirar cartas ni colores de ninguna especie.

Salud y fraternidad, para los hombres de buen corazón, dice con un viva a la República, el único que es este pueblo sabéis, que puede ostentar el título de antiguo republicano, sin que por ello deje de reconocer, que siempre los ha habido, que han sustentado estas mismas ideas y que en la actualidad, hay de estos dentro de la organización, tan respetables, por no decir más que yo.

Fin de este repertorio.
CORRESPONSAL

La experiencia de la gestión personal del señor Prieto habrá tenido, por lo menos, la virtud de demostrar lo absurdo del pensamiento que le animaba y dará lugar a las rectificaciones correspondientes. Por lo menos en algunos años es de esperar que a nadie se le ocurra entregar en blanco la cartera de Obras públicas a indocumentados.

Los atropellos al personal, mitigados algo por nuestra Asociación, serán subsanados en la forma que las leyes establecen, y como el Estado, o quien corresponda habrá de resarcir los perjuicios ocasionados, se demostrará una vez más que quien cumple con su deber obtiene tarde o temprano que se le reconozca su derecho.

La mujer en su casa

Recibimos el número de septiembre de esta moderna revista. La creciente estimación que la dispensan las señoras radica en el continuo mejoramiento y esmerada selección de su contenido: siempre trae el último detalle de la moda.

Las secciones principales son: las de Varias Labores y Mantelerías y juegos de cama, con variadísimos modelos y hoja anexa de dibujos.

Muy sugestivas las de Modas para señora, jóvenes y niños con lindos figurines y la de ropa interior para señora a la que dedica la lección de corte, muy práctica, ilustrada con grabados.

Completa su amenidad artículos sobre trabajos artísticos, decorado y arreglo de la casa, economía doméstica, etc. En este número empieza la interesante novela «Herederos burlados».

Pida esta revista a Editorial Bailly-Baillière, Núñez de Balboa, 25, Madrid, remitiendo para su envío con su dirección y el nombre del periódico una peseta en sellos de correo.

Vendedores y clientes

El arte de vender,—la piedra angular del comercio—si la de ejercitarse permanente y provechosamente, debe comenzar en la sala de consejos, continuar en las oficinas y persistir en los agentes de venta. La política de venta de una firma determina su éxito o su fracaso. Y el que se obtenga uno u otro depende ante todo de los principios en que se base, y después de la firma, persistente y completa aplicación de estos principios en toda clase de relaciones con los clientes.

Una de las mayores dificultades de la administración es la comprobación de que esos principios son aplicados siempre, con espíritu de rectitud, por todos y cada uno de los empleados de la firma.

Los empleados suelen tener una opinión muy limitada de cuales son los verdaderos intereses de la firma. Su agudeza les lleva a aprovechar cualquier oportunidad de éxito, sacando ventajas inmediatas de lo que finalmente puede convertirse en un mal negocio, o perjudicar la reputación de la firma, con la natural pérdida de confianza por parte del cliente. Todo esto exige una vigilancia cuidadosa por los elementos directores de la firma.

El principio esencial del comercio es que debe conducirse no como un concurso entre los vendedores para terminar quien vende más y mejor sino como una forma de servicio mutuo encaminada a lograr un beneficio razonable. El vendedor debe dirigir todos sus esfuerzos a conquistar la confianza y la satisfacción del cliente, estudiando sus opiniones, sus gustos, etc. para satisfacerlos lo mejor posible.

El éxito de una firma se cimienta en sus clientes. Por lo tanto, lograr su confianza debe ser el objetivo primordial de los agentes de ventas. Para ello es condición indispensable conocer sus costumbres, sus deseos sus necesidades, y luego proceder a satisfacerlas, con prontitud y puntualidad, a un precio ra-

zonal. Y en todo momento ha de estar dispuesto a remediar las faltas del servicio y a modificar los productos o los procedimientos de venta, según los gustos del público.

Entre la fábrica, la administración y el agente, debe existir la más íntima cooperación, porque el retraso en servir un pedido, la remesa de mercancías defectuosas o las restricciones impuestas por la administración, pueden malograr los esfuerzos del mejor viajante.

Los principales medios por los que la oficina puede ponerse en contacto con los clientes son:

- Por correspondencia.
 - Por teléfono.
 - Por entrevista personal.
- La condición esencial de una carta comercial es la de producir al cliente la impresión de que se desea servirle a satisfacción suya. Es de gran importancia el recordar que el lector de una carta no puede adivinar, en la mayoría de los casos, lo que no se dice y por extensa de toda clase de ambigüedades y redactada del modo más claro y preciso posible.

La persona encargada de dar o recibir los recados por teléfono debe poseer, ante todo, una cierta amabilidad para con los clientes y después una voz agradable, pues no hay nada que produzca peor impresión que el ser contestado en tono violento o desagradable. La «voz» que para el cliente representa la firma y refleja su política ha de ser grata al oído, dar la impresión de que la firma desea servir y simpatizar con el cliente y procurar que este comprenda que la opinión de quien habla es estimada considerablemente por la firma. Junto a todos los aparatos telefónicos debe colocarse un letrero con estas palabras. Una respuesta agradable disminuye el mal humor del cliente.

A veces no es posible redactar una carta—sobre todo cuando se trata de quejas o reclamaciones—en forma que produzca el efecto deseado y en este caso lo más conveniente es la entrevista personal con el cliente.

El tratamiento de las quejas y reclamaciones constituye el verdadero banco de pruebas de la política comercial de una firma. Si el cliente quejoso es considerado como una molestia, o peor todavía, como un enemigo, y ciertamente como

Todavía hay clases...

Para demostrar a «El Socialista» que todavía hay clases—es decir, conductas, procederes normales, etc.—, el señor Guerra del Río rectificó ayer un suelto de dicho periódico que se «traía lo suyo».

«Iba haciendo falta, pero mucha falta, la restauración de los buenos modos que, no por ser una antigualla, resultan mal. Eso de emplear siempre la insidia y la frase mortificante para juzgar al adversario, será muy democrático; pero es de mal gusto y de pésima educación».

Todavía hay clases, vino a decir el señor ministro de Obras Públicas al rectificar el suelto de «El Socialista»; la de los que creen que nunca debe apartarse el «enguaje de los términos de decencia, y la de los que no saben tratar al adversario con el decoro debido y lo injurian y lo enlodan».

Clases éstas que nada tienen que ver con las otras; con las que puso enfrente, con sus utopías, Carlos Marx para convertir a unos hombres, que no son mejores, en enemigos de otros hombres, que no son peores...

Alquilo

pianos y auto-pianos desde cinco pesetas mensuales
CASA ENRIQUE PASCUAL
Plaza R. Chapí, núm. 4.
V.º B.º El Coronel.—A. Bartolomé

vejação, entonces es que hay algo equivocado en la política de la firma. Sus cimientos no son sólidos.

Toda reclamación, si al final produce la satisfacción completa del cliente, debe considerarse y sobre todo en el primer momento, como justificada. En mi larga vida de vendedor, más de veinticinco años, he tratado con millares de clientes, y puedo asegurar que cuando me han hecho alguna reclamación casi siempre era justificada. Pueden basarse, y así sucede en el noventa por ciento de los casos, en una mala interpretación, pero esta mala interpretación es debida a haber explanado el asunto con ambigüedad sin lucidez tan necesaria en los negocios y por a nuestros clientes de una falta que solo es nuestra.

FRANCIS W. GOODENOUGH

Visite Vd. las oficinas de
Gas Alicante
y pida presupuestos de instalaciones

Auto Garage Paris
TALLERES MECANICOS DE REPARACION Y RECONSTRUCCION DE AUTOMOVILES, DIRIGIDOS POR TECNICOS RECIEN LLEGADOS DEL EXTRANJERO.
Avenida el Sabio 31.—Teléfono 1536
ALICANTE
ESPECIALIDAD EN RELLENADO DE BIELAS Y COJINETES POR HORNOS MECANICOS.
RECTIFICADO Y PULIDO DE BLOQUES, VALVULAS, BROCAS, ETCETERA, CON MAQUINARIA MODERNA Y DE ALTA PRECISION.

FEMINA
CASTAÑOS, 13, PRAL. Teléfono 2251
Sala de belleza - - - Tocadores feministas
Atendido por señoritas - - Salones independientes
Precios moderados

Colegio Francés de Alicante
PLAZA DE LA INDEPENDENCIA
Primera enseñanza.—Niños y párvulos
Apertura de curso 1.º de octubre
Situación inmejorable — Clases espaciales y bien soleadas — Dos patios cubiertos — Un patio al aire libre de mil metros cuadrados — Completamente reorganizado — Profesorado francés y español — Enseñanza moderna — Educación moral — Educación cívica — Educación religiosa (a los discípulos cuyos padres hicieran la petición) — Educación física — Desde la edad de seis años aprende el niño a hablar francés — Grandes éxitos en los exámenes de ingreso en el Instituto y en la Escuela de Comercio.
NOTA IMPORTANTE: Se ha suprimido la matrícula de niñas. El señor Director recibirá a los padres de los alumnos, desde el día 15 del corriente, por la mañana, de once a doce y media, y por la tarde, de cuatro a seis.

UNAS PIERNAS DESNUDAS SON SIEMPRE FEAS SI NO USA
Velva Beauty Film de ELIZABETH ARDEN
De venta en la Perfumería
La Ciudad de Roma
Aitamina, 11
ALICANTE

Organismo financiero belga de 1.º orden

Creado desde hace un siglo y de honorabilidad incontestable, poseyendo procedimientos modernos y prácticos, busca en todas las regiones de España ORGANIZADORES PRODUCTORES. Ningún capital ni conocimiento especial necesario. Situación de primer orden para elementos capaces y serios. BENEFICIOS IMPORTANTES INMEDIATOS.

Escribir C. H. B. E. 23 Avenue Marie José Bruselas (Bélgica)

Instituto de Legislación
Estudios completos para la Carrera de Abogado.—Preparación teórica y práctica para oposiciones a Notarías y Registros de la Propiedad.
Informes al Director
DON RAFAEL MARTINEZ BERNABEU
Torrijos, 21-1.º
ALICANTE

Gran ocasión
Para dar a conocer las excelentes y acreditadas medias de seda DUBARRY y ORIENTE el fabricante ha concedido a la **CASA HUESCA Sagasta 16** CINCUENTA d. cenos de cada, para que se venda al publico a los precios siguientes.
DUBARRY se precio 5,75 hoy 3,75 par
ORIENTE se precio 4,75 hoy 3,25 par
Terminadas estas se venderán a su primitivo precio. Aproveche esta ocasión que no se volverá repetir.

Colegio Politécnico de San Luis Gonzaga
FUNDADO EN 1881 — 1.º Y 2.º ENSEÑANZA
Admite alumnos Internos, Mediopensionistas y Externos, en enseñanza oficial, colegiada y libre en los estudios de BACHILLERATO, COMERCIO Y MAGISTERIO
Grandes reformas. Laboratorio, Gabinetes de Física, Historia Natural, Anatomía y Agricultura.
Profesorado Doctorado en Ciencias y Letras, profesores Mercantiles. Sección de Primera Enseñanza de niños y niñas, independientes, con Maestras y Maestros competidísimos.
Puede visitarse a cualquier hora del día.
Para informes y reglamento dirigirse a la Dirección del Colegio Calle de Miguel Soler, 4.—ALICANTE.

El Gobierno Lerroux ante la actuación de los famosos Jurados Mixtos

NOTAS POLITICAS

Propósitos del señor Botella

Asensi

Madrid.—El ministro de Justicia, señor Botella Asensi, recibió ayer a los periodistas a los que habló de los asuntos referentes a su departamento.

Comenzó dedicando grandes elogios a los funcionarios que colaboran con él en la labor que se efectúa.

Dijo que en Registros nada se había hecho todavía, pero hay que tener en cuenta que lo desempeña un técnico, el señor Barahona, que imprimirá al negociado un sesgo que lo haga cambiar totalmente.

El señor Botella dijo que apenas tomó posesión del cargo pidió que se le informara de la situación legal de los presos en toda España. Así se ha hecho, y de los datos enviados al ministerio resultaba que había unos 3.000 penados, 7.000 procesados, 376 presos gubernativos y 200 detenidos.

Ante estos antecedentes se puso al habla inmediatamente con la Dirección general de Prisiones, confeccionándose una estadística detallada después de las órdenes dictadas, por virtud de la cual quedan en las cárceles 150 presos gubernativos, 40 sometidos a la ley de Vagos y 556 quincenarios.

El señor Botella celebró con tal motivo una detenida conferencia con el ministro de la Gobernación, señor Martínez Barrio, conviniendo dictar las órdenes oportunas para que en ninguna cárcel de España queden presos sin justificar su estancia en ellas.

También dijo el ministro de Justicia que se halla ultimando el decreto de amnistía, que no tardará en hacerse público.

Albiñana en Madrid

Madrid.—Llegó el doctor Albiñana. En la estación le esperaba varios de sus amigos.

Un grupo de mozaletas trató de celebrar una manifestación de protesta contra el viajero, sin que el suceso tuviera consecuencias.

Guerra del Río visita unas obras

Madrid.—El ministro de Obras públicas, señor Guerra del Río, en unión de los técnicos del ministerio visitó ayer las obras que se efectúan en los nuevos puentes y carreteras de Madrid.

Sacó de ella una impresión muy satisfactoria.

Manifestó a los periodistas que piensa visitar en breve las obras que se realizan para los enlaces ferroviarios.

Unas incompatibilidades

Madrid.—La Audiencia ha fallado en la incompatibilidad del señor Sacristán Fuentes, que fue concejal del Ayuntamiento de Madrid, con mandato popular.

Sobre la incompatibilidad del señor Largo Caballero se ha pedido por el Ayuntamiento, una consulta a la Gobernación.

¡Por ahí le duele!

Madrid.—Se reunió ayer la ejecutiva de la U. G. T. bajo la presidencia de don Julián Besteiro.

La reunión fue de larga duración y en ella entre otras cosas se trató de las declaraciones hechas por el ministro del Trabajo, señor Samper sobre la legislación social, estimándose que tiene extraordinaria gravedad la parte dedicada a acusaciones hechas contra los presidentes de Jurados mixtos.

Los reunidos calificaron de ligeras esas acusaciones, que a su juicio parecen responder al propósito deliberado de desacreditar dichos organismos y suponen además el propósito de desnaturalizar y derogar leyes como las de Jurados mixtos y términos municipales que

la U. G. T. considera absolutamente necesarias. De ser así ello, le obligaría a aprestarse a una defensa máxima y enérgica contra tal intento.

De Primera Enseñanza

Madrid.—El director general de Primera Enseñanza conversando ayer con los periodistas manifestó que se trabaja con toda actividad para cumplir la ley de congregaciones y la sustitución de la enseñanza.

Dijo que no es partidario de la modificación de los cursillos que se efectúan actualmente como se pide por algunos, aunque estima que debe aumentarse las plazas en unas mil.

Estado de Sánchez Guerra

Madrid.—El ilustre exjefe del Gobierno don José Sánchez Guerra, que ayer mañana se hallaba en estado de desesporado, reaccionó a mediodía, mejorando bastante por la tarde.

No obstante la gravedad sigue y continúan siendo pesimistas las impresiones de los médicos. Anoche recayó de nuevo el enfermo.

Los Jurados mixtos y el ministro

Madrid.—Un redactor de la Agencia Mencheta, visitó ayer al ministro de Trabajo señor Samper, pidiéndole que le facilitara una referencia de los términos en que se efectuó la conversación mantenida en la representación de los Jurados mixtos de Madrid, que ayer se entrevistaron con él.

El señor ministro dijo, que la entrevista sino fue cordial, fue por lo menos atenta.

Llevó la voz de sus visitantes el abogado señor Morote, que se expresó con gran corrección.

Se lamentó éste de las palabras atribuidas al ministro, al juzgar a los presidentes de los Jurados mixtos y el ministro le dijo que sin ningún inconveniente reconocía que había muchos de ellos que cumplían con su deber y que en cambio los que se consideraban aludidos por su alusión debían dimitir.

Respecto a la impresión desagradable que viene produciendo la actuación de esos Jurados no la sustentaba sólo el ministro, sino la opinión entera y otros compañeros de Gobierno.

Lamentó que las manifestaciones que hizo dian atrás, puedan ser mal interpretadas.

Insistió en que muchos excelentes funcionarios presiden Jurados mixtos y añadió que el vicepresidente del Jurado mixto de Bolsa y Banca de Madrid, le había escrito una carta desconsiderada e inmediatamente había dispuesto su destitución.

El señor Samper dijo ayer a los periodistas, que al Consejo de Ministros que hoy se celebrará llevará una propuesta sobre intermunicipalización.

Dos altos cargos

Madrid.—Parece seguro que a la

subsecretaría del Trabajo irá don Sigrifo Blasco y a la Dirección de Revisión, será destinado el diputado señor Vaquero.

El presupuesto del clero

Madrid.—Sabido es que con arreglo a lo establecido constitucionalmente, el presupuesto del Clero quedará extinguido en un plazo de dos años a partir de la entrada en vigor de la ley fundamental del Estado.

Como este plazo se cumplirá el día 9 de diciembre próximo, parece que el Gobierno ha cambiado ya impresiones sobre el particular, toda vez que ello ha de repercutir en los presupuestos de 1934.

La enfermedad de Azaña

Madrid.—El ex presidente del Consejo, señor Azaña, que pensaba marchar ayer a un balneario para someterse a una cura de aguas, ha tenido que interrumpir el viaje a causa de un cólico hipático.

Aunque podría emprenderlo dentro de tres o cuatro días, parece que desistirá ante el deseo de concurrir al Parlamento el día 2 de octubre.

Manifiesto de protesta

Madrid.—Los emigrados cubanos en España, han publicado un manifiesto protestando contra el imperialismo de los Estados Unidos.

Reorganización de un Ministerio

Madrid.—La modificación principal que se piensa introducir en la reorganización del ministerio de Trabajo, es, como se sabe, la creación de las direcciones de Previsión y Acción Social, que tendrán a su cargo los servicios siguientes: Inspección de Seguros, Acción Social, Seguros Sociales, Institutos de Previsión y Cooperación y en este círculo estarán comprendidas las cooperativas de Casas Baratas.

Disposiciones oficiales

Madrid.—La Gaceta publica entre otras disposiciones:

Anunciando a concurso previo de traslado la cátedra de educación física vacante en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Alicante.

Disponiendo que una comisión presidida por el inspector de personal de alistamiento de la Armada redacte el articulado de la ley de reclutamiento y reemplazo de la marinería.

Disponiendo que el subsecretario de Hacienda se encargue del despacho de los asuntos de personal y de los que los directores generales tuvieron que someter al ministro.

Prohibiendo temporalmente la importación de ganado y especies receptibles procedentes de Holanda.

Relación de opositores a plazas de oficiales auxiliares del ministerio de Agricultura cuyas propuestas han sido formuladas por los Tribunales de oposición.

Periódico que cesa

Zamora.—Ayer dejó de publicarse el periódico «La Mañana» que fué fundado por el señor Galarza, para defender su política.

El viaje presidencial

San Sebastián.—El Presidente de la República continúa siendo agasajadísimo.

El público le hizo ayer entusiastas homenajes en cuantos lugares se presentó.

Asistió a un partido de pelota en el frontón.

Estuvo en el Kursal oyendo una ópera. El público lo acogió con grandes vítores y aplausos en ambos sitios.

Visitó además la Exposición de cerámica del artista valenciano señor Peyro, con el que conversó detenidamente ofreciéndole visitar su taller de Valencia en el próximo viaje que piensa realizar allí.

A las ocho treinta de la noche regresó a Mírmir.

Contra un alcalde socialista

Ciudad Real.—El gobernador dirigió ayer un apercibimiento al alcalde socialista de Albadalejo por su actitud revolucionaria.

NOTICIAS VARIAS

Un infanticidio

Lorca.—Feliciano Martínez, camarero del restaurant del Casino dió a luz ayer a un niño que lo arrojó al water.

La dueña del establecimiento descubrió el parricidio denunciándolo a la autoridad.

Al divulgarse la noticia del suceso, el vecindario intentó linchar a la desnaturalizada madre.

La policía lo pudo evitar.

La criaturita fué extraída muerta del lugar donde fué arrojada.

Partido de fútbol

Valladolid.—Ayer tarde se jugó el partido de fútbol entre el Valladolid y el Betis que resultó refrendado.

Ganó el Valladolid por 2 a 1.

Los vidrios rotos

Zaragoza.—Como consecuencia de la horrible tormenta de anteaayer en la que tan grandes destrozos causó el pedrisco, las fábricas de vidrio de esta ciudad no pueden dar abasto a las demandas de cristales que se les hacen.

Los prisioneros de los moros

Mejilla.—«El telegrama del Rif» publica una amplia información relacionada con los supuestos o reales prisioneros españoles que se hallan en poder de los moros en las tribus del Sahara desde la guerra con Abd-el-Krim.

Según el mencionado periódico, los cautivos están distribuidos en varias tribus y afirma que entre ellos hay además prisioneros italianos y alemanes.

Ante la prueba automovilista

San Sebastián.—En el entrenamiento para la Gran Prueba Automovilista, efectuada ayer en La sarte, el corredor Estancelin alcanzó una velocidad de 188 kilómetros por hora.

Información taurina

En Salamanca

Salamanca.—En la corrida de toros de ayer, Algabeño consiguió un gran éxito, rejoneando dos reses. Armillita estuvo bien.

Carnicerito regnar en uno y superior en el otro del que cortó la creja.

Veza de los Reyes, bien en uno y regular en el otro.

En Logroño

Logroño.—Toros de Félix Moreno, buenos.

Bienvenida no pasó de regular. Noain, bien en uno y colosal en el otro del que cortó creja. Gallardo, superior.

E. OLAYA

FABRICACION Y REPARACION de RADIADORES

para todas las marcas extranjeras y del país - Casa Central: VALENCIA - Unión Ferroviaria, 58 - Teléfono 10758

Esta casa garantiza sus RADIADORES

Sucursal: Alicante

Calle Quiroga, 4

Teléfono 2056

Noticias de Barcelona

Los pistoleros

Barcelona.—Ayer cuatro pistoleros cortaron el paso al carnicero Juna Larrocha, tratando de atracarle.

Le golpearon horriblemente causándole heridas de consideración. Los agresores desaparecieron sin dejar rastro.

Toma posesión

Barcelona.—Ayer tomó posesión de su cargo de presidente de la Audiencia el señor Anguera de Sojo. El acto resultó solemnisimo.

Cumpleaños

Barcelona.—Con motivo de cumplir 74 años de edad, fué ayer felicadísimo el presidente de la Generalidad, don Francisco Maciá.

El Pirineo Oriental

Barcelona.—Ayer llegó una comisión de representantes del Consejo del Pirineo Oriental, para interesar de la Generalidad diversas mejoras.

Los comisionados realizaron varias visitas siendo recibidos en todas ellas con gran afecto y saliendo muy bien impresionado del resultado de sus gestiones.

Un satisfecho

Barcelona.—El señor Selvas viene muy satisfecho de su viaje a Madrid.

Dijo a los periodistas que sus gestiones habían tenido generalmente el éxito que se esperaba.

Confirmó que la semana próxima llegará a Barcelona el señor Torres Campaña, para continuar las negociaciones entabladas.

Huelga

Barcelona.—Comunican de Gerona que ha quedado solucionada la huelga planteada de obreros del ramo de construcción.

Después de un incendio

Barcelona.—Se sabe ya la cuantía de los daños causados por el incendio del Principal Palece, ocurrido el domingo último. Se elevan a 800.000 pesetas.

Un escándalo

Barcelona.—Frente al monumento a Casanovas, una mujer bellísima produjo ayer un escándalo monumental que hizo que se congregara allí enorme gentío, teniendo que intervenir la fuerza pública.

La escandalosa dijo, que promovía la ralagarda porque la esposa del diputado don Antonio Jiménez, había presentado demanda de divorcio.

Se supone que se trata de una perturbada.

Lotería Nacional

He aquí la relación de los premios mayores del sorteo de la Lotería efectuada ayer:

Con 150.000 pesetas

15.496

Madrid Con 40.000 pesetas

33.524

Valencia Con 20.000 pesetas

35.520

Barcelona Con 20.000 pesetas

32.532

Valencia, San Sebastián, Sevilla Con 3.000 pesetas

2.824 La Línea de la Concepción, Irún, Sevilla.

22.231 Martos, Palma de Mallorca, Valencia.

3.625 Elda, Ceuta, Barcelona.

16.946 Palma de Mallorca, Murcia, Málaga.

34.303 Sevilla.

14.285 Madrid, Málaga, Calasparrá.

33.154 Barcelona, Cazalla, Sierra.

542 Burgos, Madrid, Oviedo.

12.241 Reinosa, Avila, Málaga.

34.056 Barcelona.

34.943 Madrid, Valencia.

34.305 Sevilla.

EXTRANJERO

Miscelánea de noticias

Londres.—Ayer se mostró muy gitado el mercado de cambio.

Tokio.—En la costa del mar del Japón se sintió un gran terremoto.

París.—Circuló insistentemente el rumor de que al cancelar de Austria se le han concedido poderes excepcionales.

París.—Un periódico de anoche afirma que en Hungría se hacen activos preparativos militares.

Washington.—El presidente Roosevelt, continúa en cama. La fiebre aumentó ayer.

El incendio de Reichtag

Berlin.—Ante el Tribunal Supremo comenzó la vista de la causa instruida por el incendio del Parlamento.

El procesado Van der Lubbe al abrirse la sesión reiteró que rechazaba a su defensor.

A la sesión asistieron 80 periodistas extranjeros y numerosos miembros de embajadas y legaciones.

El fiscal acusa a cinco procesados de alta traición por tratar de cambiar por la violencia la Constitución siendo el incendio del Reichtag, un aviso para los sublevados.

Luevre negó la intervención de la fuerza comunista.

Después declararon los restantes

procesados, Torgla, exjefe comunista, Daimidoff, Blagostroff, todos búlgaros que negaron su intervención en el suceso.

La situación en Cuba

La Habana.—La situación política en el país es cada vez más aguda.

El presidente Grau San Martín se encuentra en una posición de inestabilidad que no le permite afrontar los innumerables problemas que se le presentan constantemente.

De la provincia de Santa Clara comunican que se ha declarado allí una epidemia de malaria que está extendiéndose rápidamente por los pueblos de la región.

Informes dignos de confianza indican que el ex presidente señor Céspedes se ha refugiado en un legación extranjera.

Se asegura que los estudiantes que elevaron a Grau San Martín a la Presidencia están considerando la conveniencia de que éste abandone el Poder.

A este respecto no han tomado todavía ningún acuerdo.

Nueva York.—Informan de La Habana, que un grupo de unos 600 soldados, estudiantes y obreros, al mando del sargento Mazorra, armados con doce ametralladoras, cercaron al capitán Blas Hernández con sus 500 hombres cerca de Zavas.

En las proximidades de Tamaindo ambos bandos sostuvieron un vivo tiroteo.

El presidente Grau San Martín ha decretado la jornada de ocho horas, con el propósito de contrarrestar el movimiento de huelga en el interior.

Esta ley entrará en vigor el día 20 del mes de octubre próximo.

Washington.—En el ministerio de Estado se han recibido informes de Cuba asegurando que numerosos residentes norteamericanos se han refugiado en los buques de guerra, ante el caso de que se complique la situación en la isla.

La aHbana.—Noticias que no han podido confirmarse todavía, dicen que algunos rebeldes al mando del capitán Blas Hernández se han rendido a las fuerzas del Gobierno que salieron a su encuentro.

Washington.—El ministro de Marina ha ordenado la movilización de cuatro destroyers que se hallan en Guantánamo, para que se dirijan a varios puntos de Cuba, donde se dice que han ocurrido disturbios de alguna importancia.

Un complot terrorista

Buenos Aires.—La policía de Neocochea, provincia de Buenos Aires, ha descubierto una organización terrorista de carácter anarquistas, habiendo encarcelado a diez individuos de diversas nacionalidades europeas.

NOTA COMICA



Ella.—Dice tu mujer que te espera para tomar el té dentro de media hora. El.—Dile que estoy muy ocupado, y no puedo dejar lo que tengo entre

LA SEÑORA
Doña Dolores Cañete de Corredor
FALLECIO EN EL DIA DE AYER
A LOS 58 AÑOS DE EDAD
R. I. P.
Sus desconsolados esposo don Joaquín Corredor Rueda; hijos doña Dolores, Josefa y Joaquín, y la Redacción de DIARIO DE ALICANTE,
Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy a las diez de la mañana.
Alicante 22 de septiembre de 1933.
CASA MORTUORIA: Torrijos, 47, primero.